PATRIMOINE

Le Vaucluse, capitale mondiale de la pierre sèche

C'est à l'hôtel du Département de Vaucluse qu'a été dévoilé le programme du 18e congrès international de la pierre sèche, qui se tiendra du 2 au 8 octobre à Goult, autour du thème « La pierre sèche comme ressource dans une démarche contemporaine ». Au programme, conférences, visites et ateliers, en présence de spécialistes.

Publié le 14 septembre 2023



De gauche à droite, Thierry Bourceau, directeur technique des Muraillers de Provence, Christian Mounier, Vice-président du Département, Président de la commission agriculture, eau et alimentation, Dominique Santoni, Présidente du Département de Vaucluse, Didier Perello, maire de Goult, Ada Acovitsioti-Hameau, secrétaire générale de la Société scientifique internationale pour l'étude pluridisciplinaire de la Pierre Sèche (SPS), Claire Cornu architecte et membre de la Société scientifique internationale pour l'étude pluridisciplinaire de la Pierre Sèche (SPS).

Aux côtés de la Présidente Dominique Santoni, Ada Acovitsioti-Hameau, secrétaire générale de la Société scientifique internationale pour l'étude pluridisciplinaire de la Pierre Sèche (SPS), Claire Cornu, architecte et membre de la Société scientifique internationale pour l'étude pluridisciplinaire de la Pierre Sèche (SPS), Didier Perello, maire de Goult, Gilles Ripert, président de la communauté de communes Pays d'Apt Luberon et maire de Caseneuve, et Thierry Bourceau, directeur technique des Muraillers de Provence.

Dominique Santoni soulique que « c'est une grande fierté pour le Vaucluse d'accueillir à Goult ce congrès international réunissant des spécialistes venus d'horizons différents, car la dernière fois que cette manifestation a eu lieu en France, c'était il y a près de 25 ans! Nous sommes ainsi très fiers de recevoir en France, en Vaucluse et à Goult ce congrès international ».

Anthropologues, ethnologues, archéologues, géographes, agronomes, hydrologues, ingénieurs en génie civil, médiateurs culturels, architectes, paysagistes-concepteurs, mais aussi agents techniques des collectivités et associations se retrouveront ainsi à Goult du 2 au 8 octobre prochains.



L'occasion de mettre en lumière le patrimoine de la pierre sèche, une activité économique à part entière, mais aussi et surtout un savoir-faire traditionnel reconnu au plan international. Depuis 2018, l'art de la construction en pierre sèche fait en effet partie de la liste représentative du patrimoine culturel immatériel de l'humanité.



Rappelons que le Parc Naturel Régional du Luberon répertorie 1 610 ouvrages en pierre sèche (murets, bories, aiguiers ou ruchers), répartis sur 11 communes, emblématiques du patrimoine en Vaucluse, comme le village des Bories à Gordes, le Conservatoire des terrasses de Cultures à Goult ou le mur de la Peste dans le Luberon.

